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五年耕耘 燃动台州足球经济
水库边有了新球场！

7月24日，台州黄岩区迎来了一场青春与足球的盛宴——
2025第40届“上海银行”杯新民晚报暑期中学生足球赛浙
江台州赛区正式开幕。今年，既是这项赛事走过40年风雨
的里程碑，也是它落地台州的第五个年头。从初入台州的探
索，到如今成为当地青少年暑期的“必打卡”赛事，新民晚报
杯正以蓬勃姿态，在这片土地上书写着绿茵传奇。

最终，经过三个比赛日争夺，黄岩队收获初中组冠军，高
中组冠军奖杯则再次被路桥队收入囊中。两支队伍将代表
台州赛区参加8月下旬在上海进行的全国交流赛，与其他六
大赛区冠军同场竞技。 专题图文 本报记者 车玉玲

本届赛事最引人注目的，莫过于
将赛场放在了全新启用的黄岩区佛岭
水库足球基地。这座藏在水库大坝缓
冲区域的足球场，是浙江省内首创的
利用水库特殊区域建设的运动场地，
也是当地“因地制宜”的生动实践。“因
水库大坝区域对建筑有严格限制，足
球场成为最适合的利用形式。”台州市
足球协会常务副主席张猛介绍道，这
一举措在盘活水库周边资源的同时，
也能有效助力乡村集体经济提升，为
共同富裕添砖加瓦。

作为基地建成后的首项重要比
赛，本届赛事采用天然草坪和5号球，
完全接轨专业标准。三次吹罚晚报杯
台州赛区比赛的裁判员吴振铭说道：

“天然草坪和5号球的使用对于球员
和裁判员来说是相对友好的，在赛场

上，球员们都非常积极，作为我们裁判
员，更要认真地去吹罚每场比赛，公平
公正地进行相关工作。”

从人工草坪到天然草坪，从4号
球到5号球，场地与器材的升级让球
员都直呼“过瘾”！曾连续三届参加晚
报杯台州赛区比赛的球员赵恩琪，今
年代表黄岩千年永宁队U18参赛，踩
在这块天然草坪上，他直呼体验感升
级：“以前踢的大多是人工草坪，跑起
来脚感硬，急停转身时总怕打滑。今
年这天然草坪不一样，脚感很舒服，发
力也更顺畅，比赛中尝试过远射，感觉
比平时得劲多了！”

据悉，该足球基地后续将交由台
州市足协运营，借助其专业团队以及
丰富的赛事渠道，未来将持续引入更
多赛事活动，带动区域体育经济发展。

2021年，新民晚报杯首次走出上
海办赛，响应长三角一体化发展国家
战略，在江苏、浙江、安徽开设多个赛
区，浙江台州赛区也成为首批“实践
者”。五年的连续办赛，晚报杯已在台
州落地生根，培养了一批“熟面孔”，不
少青少年曾代表区、县出战，甚至有过
前来上海参加全国交流赛的经历，对
赛事流程“滚瓜烂熟”。

东塍中学足球队教练谭志祥与晚
报杯缘分深厚，已有三次带队参赛经
历。他曾连续两年带队收获初中组冠

军，前年的全国交流赛中，东塍中学站
上了最高领奖台。今年，谭志祥带着一
支全新队伍参赛，他的目标是队员们能
够“打出风格，发挥最佳状态”。

谭志祥对晚报杯有着专业的解
读，“恰逢暑假，新民晚报杯又搭建了
如此盛大的交流平台，这或许就是赛
事能走过40年的原因。”虽然这次未
能夺冠，但谭志祥淡然看待比赛结
果。谈及往年参加全国交流赛的感
受，他感慨道：“全国交流赛的意义远
不止于胜负，孩子们和来自全国各地

的球队交流，不仅学到了新的技战术
理念，还和不少队员成为好朋友。大
家会一起聊足球，也会分享各自城市
的故事，那种跨越地域的文化碰撞特
别有意义。对年轻队员来说，这种在
切磋中成长、在交流中收获的经历，比
一时的成绩更宝贵。”

当然，晚报杯的“老朋友”都是从
“新朋友”一路走来的，来自黄岩千年
永宁队的15岁小将李轩屹就是第一
次参赛的“新人”。在首个比赛日完成
首秀后，李轩屹很兴奋：“刚刚在场上
打进一球，帮助球队锁定胜利，这是我
的骄傲！从区、县、省到全国舞台，这
是球队每个人的渴望，大家都抱着冲
击上海全国总决赛的目标在奔跑。”

2025第40届“上海银行”杯新民晚报暑期中学生足球赛静安赛区完赛——

举校之力，以体育人
7月17日至25日，2025第40届“上海银行”杯新民晚

报暑期中学生足球赛静安赛区顺利完赛。最终，初中组的静
普联队、久隆蕴星A队、久隆蕴星F队、海盗王、Phantoms
以及高中组的市西凯旋野马队、市西凯旋牢玩家队、
Blue90、北外田园、风华中学晋级上海赛区市级决赛。

本报记者 李一平 程超

静安赛区一直是新民晚报杯赛事
的“常青树”，多年来，区内及周边不少
球队已经形成了参加这项赛事的传
统。“像久隆模范中学、市西中学、风华
中学等，是每年都能看到的老朋友
了。”赛区负责人严明介绍，这些一直
活跃在新民晚报杯赛场上的队伍，也
在陪伴着赛事一同成长。

其中，市西中学里热爱踢球的同
学们的参赛史要追溯到1991年第五届
新民晚报杯。“1991年 7月，正处在初
二暑假的一些市西初级中学同学组织
起来，成立了凯旋足球队，参加新民晚
报杯。一年后，他们进入市西中学，成
立校学生业余球队。”市西中学凯旋足
球队有一本队史刊物，其中第一页便

记载了足球队最早成立的时刻，可以
说，正是新民晚报杯这项赛事，成为这
支校队建成的一大主要原因。

2012年9月，市西中学成立了足
球社，在各任足球社社长的带领下，每
年参加晚报杯已经成为了学校足球社
的一项“传统”。

今年晚报杯，市西中学足球社一
共有四支队伍组队报名参赛。“一支是
纯高一队伍，一支是纯高二队伍，一支
是纯高三队伍，最后一支则是由高二、
高三的学生和以前我们市西初级中学
毕业的校友组成。”市西中学足球社这
次比赛的负责人于正非介绍，在经历
静安赛区的激烈角逐后，四支队伍中
共有市西凯旋野马队、市西凯旋牢玩

家队晋级，这也是市西足球驰骋晚报
杯赛场这么多年的实力和底蕴的展
现。

作为高三学生的于正非已经连续
四年带队参加这项赛事。“看到参加比
赛的队伍逐年增多，我们也感觉很开
心。”于正非表示，踢球是他的爱好，哪
怕高考前也会挤出时间去踢，曾随队
斩获上海赛区第七名的他，也拿到了
复旦大学的录取通知书。

谈及足球带来的成长，于正非脱
口而出“团队”二字。“五个人在场上，
少谁都不行。传球、跑位、配合，和同
学一起为了一个目标拼搏，这种感觉
比赢球更珍贵。这是我最后一次参赛
了，是足球教会我‘团队’二字。”

另一支晋级的高中组队伍北外田
园队，则是学校历史上第一支足球
队。据队长金玮杰介绍，这次参加新
民晚报杯，是这支来自北京外国语大
学附属上海闵行田园高级中学的足球
队第一次以学校名义出来比赛。

“去年我和另一个同学曾参加过
晚报杯比赛，今年我就跟学校建议，让
我们的校队出来比赛。”令金玮杰兴奋
的是，学校不仅采纳了他的建议，更是
从多方面提供支持，“参赛费用我们学
校全部报销，后勤保障也是学校负责，
另外还第一时间为我们购买了保险。”

来自学校的强大的后盾，让北外
田园队员们参赛毫无后顾之忧。与此
同时，为了让队伍能踢出好成绩，学校
还给队伍找来了高水平教练，并配备
随队老师陪同参赛。

说起教练刘彬与晚报杯的故事，
也不止眼下这一届。他曾在2022年
带队夺得过晚报杯上海赛区市级决赛
冠军，此外还有2023年的亚军，以及
2024年的季军。在再次带队晋级市

级决赛后，刘教练胸有成竹地表示：
“今年我们有希望再次夺冠！”

至于随队老师，金玮杰谈起时更
是感情满满。“我们都不叫他富老师，
都是叫他龙哥。”金玮杰说，“龙哥”虽
然是历史课老师，但很热爱足球，每一
场比赛都到场为他们加油，忙前忙
后。而“龙哥”对于足球和学生的热
爱，也体现在年复一年、日复一日的教
学细节中，“在我们学校还没有足球队
的时候，他陪了一届又一届的学生踢
球。虽然是教历史的，但真的是每天
放学都陪学生踢球。”金玮杰说。

学校对体育的重视，老师对于体
育的热爱，以及学校和老师等多重维
度对于学生的教导和关怀，让学生们
能够在赛场自由驰骋，能够张弛有度
地享受足球带来的快乐。北外田园在
赛后总会并排向裁判鞠躬感谢，这也
正是“以体育人”开花结果的一个微小
而又生动的诠释。也正是这些细节，
让新民晚报杯虽然是一项青少年业余
足球赛事，但有了更高的含金量。

因地制宜的新基地

同一份热爱与期待

从第五届到第40届，市西不减热爱

校史第一支足球队首届参赛

北外田园完美“打样”
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